

GRÈVE DES MÉDECINS DU 7 JUILLET : LE GRAND HÔPITAL DE CHARLEROI EST SOLIDAIRE

Ce lundi 07 juillet, les médecins du Grand Hôpital de Charleroi ont décidé de manifester leur solidarité avec leurs confrères en grève contre les mesures gouvernementales et en particulier du projet de loi-cadre du Ministre fédéral de la Santé Frank Vandenbroucke.

QUELLES SERONT LES CONSÉQUENCES SUR L'ACTIVITÉ OPÉRATOIRE ET LES CONSULTATIONS?

Les activités principales (bloc opératoire, coronarographie, accouchements, hôpital de jour oncologique, ...) seront maintenues tandis que les consultations seront en partie perturbées. L'objectif étant de minimiser l'impact sur les patients qui, parfois, attendent très longtemps pour avoir un rendez-vous.

Les patients concernés par le report de leur rendez-vous seront avertis personnellement par leur médecin. Sans nouvelles de leur spécialiste, ils doivent se présenter à leur consultation à l'heure prévue.

POURQUOI UNE GRÈVE DES MÉDECINS?

Par ces actions, les médecins du Grand Hôpital de Charleroi désirent sensibiliser leurs patients sur les conséquences de la mise en œuvre de cette loi cadre.

- **Le ministre souhaite revoir le principe du conventionnement des médecins**

Il faut maintenir un dialogue actuellement clairement menacé entre les autorités publiques et les représentants des médecins et éviter toute rupture qui indirectement se retournerait contre les patients par un système de déconventionnement massif ou par un passage à une médecine à deux vitesses.

Cela entraînerait pour le patient des délais d'attente plus longs pour obtenir un rendez-vous, une perte de liberté tant pour le patient que pour le médecin et une perte de soins personnalisés à l'instar du système sanitaire anglais.

- **Le ministre souhaite plafonner les suppléments d'honoraires.**

Pourtant, ces suppléments d'honoraires demandés par certains médecins, dans certaines conditions et en toute transparence, restent nécessaires pour assurer la viabilité du système actuel. Ils permettent de compenser certains remboursements insuffisants en faisant porter ce coût essentiellement sur des patients qui en ont les moyens ou sur leur assurance privée qui n'est pas payée par l'état (soit par le patient lui-même, soit, dans certains cas, par son employeur).

Si des réels mécanismes de compensation ne sont pas mis en place, limiter ces suppléments mettra en péril l'activité hospitalière et l'équilibre financier de nombreuses institutions hospitalières.

Ce système de suppléments participe de façon générale au système de solidarité qui permet à l'ensemble de nos concitoyens d'être soignés de façon particulièrement qualitative notamment en comparaison avec d'autres systèmes de santé.

- **Le ministre dit que les médecins sont trop payés**

Contrairement à des idées de certains milieux politiques dont fait partie notamment le Ministre Vandebroucke, il est totalement erroné de croire que tous les médecins sont surpayés.

Au-delà des très longues études, la notion de continuité des soins implique pour chaque médecin de participer à un rôle de garde et de ne pas compter ses heures. Les médecins font partie du groupe de la population qui preste le plus d'heures et qui prend le plus de risques personnels, en particulier compte tenu du nombre croissant de plaintes médico-légales.

Le débat sur les salaires est un sujet complexe qui dépend de la situation individuelle de chaque médecin. Il n'est jamais constructif de donner des chiffres sans les contextualiser.

Le seul élément sur lequel les médecins du Grand Hôpital de Charleroi sont d'accord avec le Ministre Vandebroucke est la nécessité de sanctionner tous les fraudeurs qui abusent du système de santé.

QUEL EST LE BUT DES ACTIONS DU 7 JUILLET ?

La manière d'agir du Ministre Vandebroucke va à l'encontre des principes démocratiques fondamentaux et propose des mesures qui auront des **conséquences graves pour le patient**. C'est pourquoi, ce lundi 7 juillet, les médecins du Grand Hôpital de Charleroi ne manqueront pas de sensibiliser leurs patients sur la gravité de la situation actuelle.

CONTACT PRESSE

Marie Ludwigs, Responsable communication (0494/82.13.59)